

NIMBA INFO

Edition 45

Janvier 2020



SOMMAIRE:

Page 2: Message du Directeur

Page 3: Feux de brousse

Page 4-5: Journée internationale de lutte contre le VIH/SIDA

Page 6: Conseil d'administration de la SMFG

Page 7: Micro potamogale de lamotte aux nimba

Page 8: Restitution des résultats de l'étude sur l'occupation des terres

Page 9: Nouveau centre de tri

Page 10: Sensibilisation sur les feux de brousse (CEGENS /SMFG)

Page 11: Nettoyage de la voirie urbaine de Lola

Page 12: Election syndicale SMFG-2019

Page 13: Nimba action

Page 14: Employés du mois/ Nimba social

Pour toute information rendez-vous au bureau de la SMFG à Lola ou contactez nous au 628 49-42-36

MESSAGE DU DIRECTEUR



M. Andrew Strelein

C'était un moment passionnant pour nous tous à la SMFG et pour les communautés qui accueillent nos activités. Les 10 et 11 décembre, le nouveau conseil d'administration de la SMFG, dont M. Abdoulaye Magassouba, ministre des Mines et de la Géologie, a été accueilli dans la région par le Gouverneur, le Préfet, le Maire, les Sages, autres éminentes autorités, dirigeants communautaires et militaires, ainsi que la Direction et le personnel du site de la SMFG.

Les membres du conseil ont visité les zones d'opérations en montagne et ont partagé un dîner avec des dignitaires et la main-d'œuvre. J'ai été très fier d'entendre les commentaires sur l'excellente impression faite par les membres du conseil d'administration, notamment en ce qui concerne le professionnalisme de l'organisation de la journée, le soin et l'attention impeccables à l'environnement et à la sécurité des installations du site.

La SMFG a également annoncé la nomination de l'ancien Premier ministre, M. Mamady Youla, en tant que nouveau directeur général de la société. La nomination de M. Youla est une étape majeure dans la mise en place de l'entreprise pour la création d'un projet minier durable à long terme qui est intégré dans le tissu économique et social de la région et la création d'un apport positif pour les générations futures.

Mon propre rôle deviendra celui de Directeur des Opérations et de Directeur Général Adjoint pour me concentrer davantage sur les activités de la SMFG sur le site du mont Nimba et dans les communautés. J'ai hâte d'assister M. Youla et le conseil d'administration dans cette nouvelle phase passionnante et j'ai été très honoré de diriger l'entreprise pendant le processus de transition parfois difficile.

Depuis le transfert de propriété à HPX et la signature de la convention minière modifiée en septembre, nous avons rapidement mis en œuvre nos plans pour l'achèvement des études d'ingénierie et des travaux de conception, en reprenant nos consultations essentielles sur les impacts environnementaux et sociaux et en lançant notre soutien pour la planification régionale de l'agriculture et du développement avec les communautés d'accueil.

Nous avons beaucoup de travail à faire ici sur le site pour communiquer les progrès aux autorités et aux communautés, pour soutenir les programmes de travail en cours et préparer le site pour un développement futur. Je sais que je peux compter sur chacun de vous pour votre entière coopération afin d'assurer le succès des travaux de préféabilité technique, des consultations environnementales et sociales et de nos consultations de développement régional. Veuillez accepter mes sincères remerciements pour ces efforts.

Andrew Strelein

1. Qu'est-ce que le feu de brousse ?

Le feu de brousse est un incendie non maîtrisé causé par :

- Les feux pour brûler les herbes et les autres types de végétation recouvrant les terrains de culture,
- Les feux de renouvellement de pâturage pour obtenir des fourrages pour les bœufs,
- La production de charbon de bois,
- Les imprudences : feu de cigarettes, feu de camping des bergers ou les feux provoqués volontairement par les bandits et les voleurs de bétail.

2. Quels sont les conséquences désastreuses des feux de brousse

- L'extinction totale des espèces végétales - arbres et plantes – endémiques.
- La mort de diverses espèces animales vivant dans les forêts,
- La brûlure du sol le rendant stérile après quelques années,
- Les érosions par manque d'arbre pour protéger le sol et éviter ces érosions,
- Les éboulements provoquant l'ensablement des rizières,
- Le tarissement des sources d'eau,
- Les bouleversements dans le changement climatique,
- La pollution de l'air.

3. Que faire pour maîtriser les feux ?

- Demander l'autorisation des responsables locaux des forêts et de l'environnement avant toute utilisation de feu pour l'agriculture et l'élevage,
- Respecter les réglementations et les conseils donnés par les responsables des forêts et de l'environnement,
- Respecter les instructions techniques fournies par les responsables des forêts et de l'environnement pour maîtriser le feu et éviter des dégâts,
- Participer à l'extinction de feux d'origine inconnue ou non maîtrisés,
- Appliquer les nouvelles techniques agricoles (aménagement des plaines et des rizières, amélioration des semences et de la culture de pâturage, utilisation de foyers modernes pour l'utilisation du feu par les fabricants de charbon de bois).
- Nettoyer les alentours des maisons et des villages



Feu de brousse



Conséquences des feux de brousse

CELEBRATION DE LA JOURNEE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LE VIH/SIDA

A l'instar des autres sociétés dans le monde, la Société des Mines de Fer de Guinée (SMFG) a célébré la journée mondiale de lutte contre le VIH/SIDA, en différé le lundi 02 Décembre 2019 sur son site à Nimba, sous le thème <<**les Communautés font la différence**>>. La cérémonie a connu la participation d'un grand nombre de travailleurs de la SMFG, sociétés contractantes (Aden services, G4S et EGAS), l'attacher militaire de la SMFG, du Directeur Général de la SMFG, Dr Mohamed Yansané de l'hôpital régional de Nzérékoré et Dr Condé de la coordination régionale de lutte contre le VIH/SIDA.

Le Directeur Général de la SMFG a mis l'occasion à profit pour remercier l'ensemble des participants pour leur motivation avant de situer la cérémonie dans son contexte.

Lancée en 1988, la Journée mondiale de lutte contre le SIDA a été la première journée internationale dédiée à la santé au niveau mondial. Chaque année, des agences des Nations unies, des gouvernements et la société civile s'unissent pour mettre en avant des aspects spécifiques au VIH.

Chaque Journée mondiale de lutte contre le SIDA a un thème particulier. Le slogan de cette édition, « Les organisations communautaires font la différence », vient s'ajouter à une liste toujours plus longue de défis mis en avant par cette manifestation dans le monde entier.

La Journée mondiale de lutte contre le SIDA a été organisée le 1er décembre 2019. Cette date importante permet de mettre en lumière le rôle joué par les organisations communautaires aujourd'hui et par le passé dans la riposte au SIDA au niveau international, national et local. Leur action "lutter contre le SIDA" prend des formes différentes. Leur leadership et leur engagement garantissent la continuité et l'adéquation de la riposte en maintenant l'accent sur les individus et en s'assurant de n'oublier personne.

Les organisations communautaires regroupent des pairs-éducateurs, des réseaux de personnes vivant avec le VIH ou concernées par la maladie.

A la SMFG, deux médecins de l'hôpital Régional de N'zérékore, ont mis l'occasion à profit pour sensibiliser largement les travailleurs sur ce sujet de VIH/SIDA. Ils ont invité tout le monde à être conscient de l'existence de cette maladie, quelques statistiques au niveau mondial et de la région forestière pour l'année 2018 ont été données à cette occasion.

Au niveau mondial, 37.9 millions de personnes vivaient avec le VIH dont 36.2 millions d'adultes et 1.7 millions d'enfants inférieur à 15 ans ; en guinée forestière, 8.000 personnes étaient infectées par le virus et seulement 5.100 personnes prenaient les ARV (Antirétroviraux).

Pour conclure ils ont signalé que le VIH se traite mais il ne se guérit pas, donc il est très important de veiller sur soi et de se protéger contre cette maladie.

La célébration de cette journée a pris fin par la répartition des préservatifs aux participants.

CELEBRATION DE LA JOURNEE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LE VIH/SIDA (suite)

Quelques photos illustratives de la célébration:



Les médecins et certains membres de la Direction Général



Les tarvailleurs pendant la sensibilisation



Les tarvailleurs pendant la sensibilisation



Photo de famille des travailleurs avec les médecins

Christine Loua

LA TENUE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE LA SMFG SUR LE SITE NIMBA

Après la signature des accords et le transfert des actions au nouvel actionnaire HPX, le 5 Septembre 2019 , le premier conseil d'administration de la Société des Mines de Fer de Guinée (SMFG), s'est tenu le Mardi 10 Décembre 2019 sur son site à Nimba, en présence du nouveau Président Directeur Général de la SMFG. Un diner a été offert pour l'occasion à l'honneur des responsables du nouveau bailleur, de la SMFG, des autorités locales, coutumières et des représentants du gouvernement guinéen.

Le diner a connu la participation de nombreuses personnalités dont: le ministre des Mines et de la Géologie M. Abdoulaye Magassouba, le gouverneur de la région administrative de N'zérékore M. Ismaël Traoré, le préfet de Lola M. Saa Yola Tolno, l'ex-premier ministre M. Mamadi Youla nouveau Président Directeur Général de la SMFG, M. Guy de Selliers le Co-président du conseil d'administration de la SMFG à cela s'ajoutent les responsables coutumiers, les autorités Administratives et locales de Lola, Bossou, N'zoo, Gbakoré, militaires, travailleurs de la SMFG et sociétés contractantes (Aden Services, G4S et EGAS).

Cette célébration a été l'occasion pour les autorités administratives et locales de Lola, N'zérékore et les responsables coutumiers (sages) d'exprimer leur sentiment de satisfaction par rapport à la signature de la convention et de s'engager à accompagner les nouveaux partenaires dans le développement de cette mine dans un climat de paix et de quiétude sociale au niveau de toute la région de N'zérékoré. Par ailleurs, le Co-président du conseil d'administration de la SMFG, le nouveau PDG et le Ministre des Mines et de la Géologie ont remercié leurs hôtes pour cette décision d'accompagner la SMFG dans la réalisation de ses activités. Ils ont ensuite invité les communautés à œuvrer pour la paix sans laquelle aucun développement n'est possible. M. Guy de selliers a réitéré l'engagement de HPX à développer des activités agricoles dans les communautés riveraines afin de générer des emplois parallèles "car tous ne pourront pas avoir la chance de travailler au sein de la SMFG" a-t-il ajouté.

La cérémonie a pris fin par un partage de repas entre les invités.



Les invites lors du diner



Coupure du gateau

Christine Loua

LE MICROPOTAMOGALE DE LAMOTTE AUX NIMBA

Le Site du patrimoine mondial du Nimba est reconnu pour la diversité extraordinaire de ses espèces de faune et de flore, ainsi que de ses habitats. Il est reconnu au niveau mondial comme étant l'un des hauts lieux d'évolution des espèces.

La déclaration formelle de sa « valeur universelle exceptionnelle » pour laquelle il fut inscrit sur la Liste du patrimoine mondial en 1981, a été formellement adoptée depuis 2012. Elle liste trois espèces emblématiques de la richesse biologique du massif à cause de leur rareté, leur adaptation tout à fait particulière aux milieux qu'elles occupent et aux processus d'évolution exceptionnels qui ont amené à leur apparition aux monts Nimba. Ces espèces sont le crapaud vivipare du Nimba (*Nimbaphrynoïdes occidentalis*), le chimpanzé occidental (*Pan troglodytes verus*) et le micropotamogale de Lamotte (*Micropotamogale lamottei*).

Ce dernier est le plus critique des trois : une musaraigne qui s'est adaptée aux milieux aquatiques, elle est évasive et extrêmement rare avec une distribution difficile à prévoir. Les chercheurs qui ont travaillé sur cette espèce tant en Guinée qu'au Libéria ont passé des mois entiers sans la rencontrer, ou l'ayant capturée seule quelques rares fois. Il semble préférer des rivières où l'eau est claire et propre.

Le 07 décembre 2019, lors d'une visite du CEGENS et de certains invités à la station de pompage sur la rivière Zougoué, un micropotamogale de Lamotte nouvellement né, non-sevré mais mort, a été retrouvé dans l'eau. Le spécimen a été ramené au camp de la SMFG et un échantillon de sa peau pris et exporté pour l'analyse de son ADN. Cette trouvaille à 1000 mètres d'altitude confirme la présence de l'espèce à une altitude plus élevée que celle où elle avait été rencontrée (400—600m d'altitude) élargissant ainsi significativement son aire de répartition potentielle dans les monts Nimba ce qui est encourageant. Elle confirme aussi la bonne qualité des eaux de la rivière Zougoué à côté des activités de la SMFG.

En 2020, la SMFG compte tester une nouvelle technologie pour chercher le micropotamogale de Lamotte dans les rivières des monts Nimba : l'ADN environnementale. Lorsqu'un animal habite dans ou près d'un milieu aquatique, de petites quantités de ses cellules arrivent dans l'eau. A travers des échantillons d'eau tirés d'une rivière donnée, il est possible de chercher l'ADN des espèces ciblées dans l'eau et de déterminer leur présence ou absence au moment de l'échantillonnage. Avec cette technologie, la SMFG souhaite chercher dans les cours d'eau du Périmètre minier comme dans le Site du patrimoine mondial la présence de l'espèce pour mieux connaître sa distribution.



Un micropotamogale de Lamotte (photo : Dr A Monadjem)



Un petit micropotamogale trouvé dans la rivière Zougoué

Jamison Suter

RESTITUTIONS PUBLIQUES DES RESULTATS DE L'ETUDE SUR L'OCCUPATION ET L'APTITUDE CULTURELLE DES TERRES

En Avril 2018, une équipe sous la direction de Dr. Aboubacar CAMARA, géographe et spécialiste en utilisation des terres, est venue à Nimba pour la collecte des données dans le cadre d'une évaluation de l'adaptation des terres à divers usages autour du Site du patrimoine mondial du Nimba, dans sa Zone tampon de la Réserve de biosphère. L'édition 37 de Nimba Info (septembre 2018) parle de cette enquête menée dans les villages autour des monts Nimba. Cette analyse spatiale peut servir de référence importante à la planification participative d'utilisation des terres dans la Zone tampon.

Le rapport final de Dr Camara a présenté les résultats des analyses effectuées, dont :

- ◆ Une cartographie de l'utilisation actuelle des terres et comment cette occupation de l'espace a évolué depuis 2006,
- ◆ Une évaluation de l'aptitude des terres à différentes utilisations telles que la production des cultures annuelles, des plantations pérennes, des zones boisées à conserver, des zones de pâturage pour le bétail, des zones environnementales sensibles à protéger, des zones d'habitation et pour des infrastructures, des zones pour usage industriel, etc ...
- ◆ Une proposition des vocations des terres pour appuyer une planification de l'utilisation et de l'occupation des terres pour cette zone.

Dr Camara est revenu à Lola en décembre 2019 afin de présenter les résultats de cette étude le 03 décembre dans la salle de conférence de la Préfecture de Lola, sous la présidence de Monsieur le Préfet de Lola, et ensuite dans les chef lieux des communes rurales de Bossou (le 04 décembre) et de N'Zoo (le 05 décembre).

Après avoir présenter les résultats de l'étude, il a lancé le défi suivant à tous les participants : à partir de cette analyse, comment amorcer le processus de planification spatiale de la région des Monts Nimba.

Dr Camara a insisté sur le fait que le développement durable de la région doit s'appuyer sur une politique cohérente d'aménagement du territoire. Les outils proposés dans sa présentation notamment le Plan d'occupation des sols et le Plan d'aménagement et de développement durable doivent être participatifs et adaptés au contexte spécifique des monts Nimba, qui sont caractérisés par une population rurale en croissance qui pratique une agriculture consommatrice de terre, des projets industriels de grande envergure et des zones à vocation de conservation de la nature en vue de leurs richesses biologiques remarquables. Les règles d'occupation et d'usage de différents espaces et ressources devront prendre en compte tous ses besoins. La SMFG encourage des initiatives pilotes de planification spatiale, portées par les autorités locales qui ont la responsabilité du développement de leur territoire.



Restitution à Bossou



Restitution à Lola



Restitution à N'zoo

Jamison suter

CONSTRUCTION D'UN NOUVEAU CENTRE DE TRI DES DECHETS AU CAMP 1 NIMBA

Pour mieux faciliter la gestion de la collecte des déchets et améliorer les conditions de travail de ses employés, la SMFG a construit et équipé un centre de tri des déchets, où les déchets issus des collectes sélectives seront triés plus précisément, conditionnés et stockés avant d'être transférés à la décharge pour le recyclage, l'enfouissement ou l'incinération.

Ce bâtiment construit sur 196 m² est placé à l'angle Nord-Est du camp 1. Il a été réalisé par les ouvriers de la société avec la participation de certains travailleurs venus des communautés en qualité de journaliers.

Il comprend plusieurs compartiments dédiés repartis comme suit :

- ◆ Une plateforme de tri des déchets après collecte ;
- ◆ Un compartiment réservé aux poubelles, qui permettra de stocker temporairement les déchets après la ségrégation selon les différents types (organiques, plastiques, métalliques, papiers et cartons, etc) ;
- ◆ Un autre compartiment servira au stockage des pots pour toilettes portables qui auront été déjà lavés et nettoyés dans le centre de traitement des liquides bactériennes ;
- ◆ Le compactage des canettes se fera sur une autre plateforme contiguë à la plateforme des pesées ;
- ◆ Le bâtiment comprend également un bureau meublé et climatisé, un local qui servira de vestiaire afin que les travailleurs entrent et ressortent du centre dans les conditions idéales d'hygiène et de propreté ;
- ◆ Une toilette intérieure et un point de lavage des mains complètent les locaux pour réunir les conditions optimales de travail.

Les véhicules peuvent accéder à l'intérieur du bâtiment pour débarquer les déchets collectés.

Ce centre de tri des déchets permettra de mieux gérer les déchets produits sur les sites de la SMFG à Nimba et en même temps améliorer les conditions de travail du staff concerné.



Le centre de tri vue d'en face



L'intérieur du centre de tri

Cece Ange Malamou

MISSION DE SENSIBILISATION CEGENS/SMFG A GBAPLEU EN COTE D'IVOIRE

Dans le cadre de la coopération entre le Centre de Gestion Environnemental de Nimba et de Simandou (CEGENS) de Guinée et l'Office Ivoirienne des Parcs et Réserves (OIPR), une mission du CEGENS en compagnie d'un Chargé des Relations Communautaires et Extérieures de la SMFG s'est rendue à Gbapleu République de la Côte D'Ivoire, le 27 Novembre 2019 pour une séance de sensibilisation des communautés ivoiriennes riveraines des monts nimba sur les feux de brousse, avec une assistance financière de la SMFG.

La mission a été reçue non seulement par les responsables de l'OIPR chez le notable du village mais aussi par une population en liesse très mobilisée à l'école primaire du village qui a servi de cadre à la tenue de la séance de sensibilisation.

Cette sensibilisation a connu la participation de plus de 200 personnes toutes couches sociales confondues. Les interventions se sont succédées de la façon suivante :

- ◆ Le souhait de bienvenue du notable du village ;
- ◆ La présentation de la délégation guinéenne et celle de l'OIPR ;
- ◆ L'introduction de la sensibilisation par le Cdt Jimmy de l'OIPR responsable du Nimba site du patrimoine mondial ;
- ◆ Le développement du sujet de la sensibilisation par le Colonel Cécé Papa Condé, Directeur Général du CEGENS sur:
 1. La définition de feux de brousse ;
 2. Les causes de feux de brousse ;
 3. Les conséquences
 4. Les mesures préventives.

A la suite de ces éléments, le sujet de braconnage a aussi été brieffé aux participants.

La sensibilisation a été saluée par tous les participants et les bénédictions pour la prospérité de la collaboration entre la Guinée et la Côte D'Ivoire à travers les deux institutions ont été faites.

A la fin de la sensibilisation, un prévenu guinéen arrêté par les agents de l'OIPR dans la réserve du mont Nimba côté ivoirien (Yialeu) a été remis au CEGENS pour son procès en Guinée devant tous les participants afin d'appuyer la sensibilisation sur le braconnage et comme preuve de la bonne collaboration entre les deux institutions.



TRAVAUX DE NETTOYAGE DES VOIRIES URBAINES DE LOLA

Dans le cadre de son appui aux communautés riveraines des monts Nimba, la SMFG en collaboration avec Mr Soromou Gbogolo Antoine Maire de Lola a lancé le mardi 24 Décembre 2019, des travaux d'entretien de quelques artères des voiries de la commune urbaine de Lola.

Les travaux sont entre autres : le nettoyage et l'ouverture des caniveaux, le ramassage des ordures des dépotoirs en pleine ville.

Pour la réalisation des activités, la SMFG a procédé au recrutement de douze (12) mains d'œuvres non qualifiées qui servent de journaliers pour le nettoyage et l'ouverture des caniveaux et la location d'une machine chargeuse et d'un camion benne pour le ramassage des ordures dans les dépotoirs, pour une durée de trente jours.

Les artères suivantes sont concernées par la réalisation des travaux :

- ◇ La route reliant kpèlè-Koly á Tighen-Mo II en passant par la rivière Tighen ;
- ◇ Les deux routes aboutissants au bas-fond situées au quartier Goté-Koly
- ◇ La route de la Tribune-Manghan-Mo ;
- ◇ La route de la grande grande Mosquée Tighen-Mo I en passant par la rivière Tighen ;
- ◇ La route de Homia-Koly I;
- ◇ La route de la déviation derrière la Mosquée au quartier Flaya -Po;
- ◇ La route reliant la tribune au stade préfectoral ;
- ◇ L'enlèvement des dépotoirs situés au cœur de la ville.

Ces travaux serviront non seulement à donner à la ville son décor, lutter contre certaines maladies liées à l'insalubrité, faciliter la circulation des véhicules, des personnes mais aussi renforcer les relations de bon voisinage entre la SMFG et la communauté de Lola. La SMFG remercie M. le Maire pour son leadership et son assistance à ce projet.



Cé Konan ZOMY

ELECTION SYNDICALE SMFG /2019

Selon l'article 330.1 du code de travail guinéen, il est une obligation pour tout employeur en République de Guinée, qui emploie un effectif de vingt-cinq salariés pendant une période continue de douze mois, d'organiser l'élection des délégués syndicaux pour assurer la défense des intérêts matériels et moraux de ses employés.

Les représentants des travailleurs sont élus pour deux ans et sont rééligibles. Les élections sont organisées en collaboration avec les organisations syndicales nationales sous la supervision de l'Inspection du Travail du ressort. C'est dans le cadre du respect de cette exigence légale, que la SMFG a procédé au renouvellement de son bureau syndical qui a eu lieu sur son site de Nimba et au bureau de Conakry, le 20 décembre 2019.

Pour la crédibilité de ces élections et l'acceptation des résultats par tous les participants, la supervision a été assurée par Monsieur Nanko DORE Inspecteur Régional du Travail de N'zérékoré, assisté des sieurs Fassou KOULIBALY, Secrétaire Général de l'Union Régionale des travailleurs et Nyéréké DRAMOU, Secrétaire Général du Syndicat Préfectoral de Lola.

Au sortir de ces scrutins, l'ancien bureau a été réélu pour un nouveau mandat de deux ans.

La représentation féminine dans ce nouveau bureau sera assurée par une nouvelle élue, Madame Soua Lucie LAMAH du Département des Relations Communautaires et Extérieurs.

Composition du bureau élu :

Titulaires



Secrétaire Général
M. Francis Toi NIAMY



Secrétaire Administratif
M. Benjamin THEA



Chargé des Conflits et Négociations
M. Lah Namalo TRAORE

Suppléants



Affaires Sociales et Questions Fem.
Mme Soua Lucie LAMAH



2° Chargé Conflits & Négociations
M. Mohamed KEITA



Organisation & Affaires Ext
M. Djiba KALLO

Joseph Gbonimy

Visite du Commandant de Région de N'zérékoré et sa suite:

Dans le cadre du renforcement des relations entre la Société des Mines de Fer de Guinée (SMFG) et les forces de sécurité, une délégation du camp régional de N'zérékoré et du camp militaire de Lola a visité le site du mont Nimba le vendredi 29 Novembre 2019 . La SMFG a profité de l'occasion pour rassurer les officiers supérieurs de l'armée régionale qu'elle s'efforçait d'être une entreprise citoyenne modèle et de communiquer activement avec la communauté et d'être disponible pour le dialogue afin de minimiser les malentendus susceptibles de se transformer en conflit.



Le Directeur des Opérations de la SMFG a remercié les officiers pour leur soutien à la communication et au dialogue.

Cérémonie de présentation des vœux de nouvel an 2020 à Monsieur le Préfet de Lola.

Une équipe des RCE composée du Coordinateur et d'un Chargé des RCE a participé le mercredi 08 janvier 2020 à la cérémonie de présentation des vœux de nouvel an à M. le préfet de Lola. Ont pris part à la dite cérémonie: tous les chefs de services Préfectoraux, les forces de défense et de sécurité, tous les Sous-Préfets et Maires, les confessions religieuses, les sociétés Minières de la place (SMFG et SAMA Ressources), les projets et les programmes, les sages et les politiques .



D'entrée en matière, Monsieur le Secrétaire Général Chargé des Affaires Administratives de la préfecture de Lola a présenté la physionomie de la



salle avant de dresser le bilan des activités de la préfecture dans un discours où il a fait mention des efforts de protection de la forêt de Déré et de Nimba avec l'appui de la SMFG.

En fin Monsieur le Préfet a clôturé la cérémonie en mettant un accent sur le développement de Lola, la paix et surtout la protection de l'environnement.

Célébration de la journée internationale de lutte contre la corruption:

Cette journée a été célébrée en différé dans les CR de Bossou et N'zoo les 09 et 10 Janvier 2020 en présence des membres du CCLM, des Maires, des vices maires et des présidents des jeunes des districts de ces localités.

Cette sensibilisation portait essentiellement sur la définition de la corruption, les normes et politiques, les comportements interdits, pour une meilleure compréhension des procédures et normes d'anti-corruption de la SMFG .



Le Président et le Vice-président du CCLM de Lola avaient la charge d'animer cette sensibilisation avec l'appui de l'équipe des Relations Communautaires et Extérieures.

La sensibilisation s'est terminée par une table ronde organisée à la Radio Mono River de Lola pour une large diffusion dans les langues de la localité.

EMPLOYES DU MOIS



Douwowou Koivogui

Félicitation aux dames **Douwowou Koivogui** Assistante de Direction à la SMFG et **Agathe Gohara** femme de ménage à EGAS, employées du mois de Novembre 2019.



Gohara Agathe



Mme Tohon Kolié

Felicitacion à **Mme Tohon Kolié** ADS-G4S et **M. Jean François Lamah** Plombier à la SMFG, employés du mois de Decembre 2019.



M. Jean François Lamah

NIMBA SOCIAL

Nécrologie: La SMFG présente ses condoléances les plus atristées à M. **Nèma Condé** Chauffeur – Opération Montagne à la SMFG-Nimba pour le décès de sa fille

Naissance: La SMFG adresse ses félicitations aux sieurs **Bangaly Bangoura**, Directeur du département HSE/ST , **Maurice Loua**, Chargé des Relations Communautaires , **Jacques Zobila** Junior HSE/ST et **Gbamou Sory** ouvrier SCT, tous à la SMFG-Nimba pour la naissance de leurs fils.

Mariage: Nos voeux de bonheur à **M. Kamara Mamadou** Responsable Rémunérations et Avantages Sociaux à la SMFG pour la célébration de son mariage.



fil de Maurice Loua



fil de Bangaly Bangoura



fil de Jacques Zogbila



fil de Sory Gbamou



M. et Mme Kamara